

BAB VI

PENUTUP

6.1 Kesimpulan

Penelitian ini terkonsentrasi pada bagaimana pelebagaan partai PAN Kota Padang Panjang dilihat berdasarkan empat dimensi pelebagaan partai politik oleh Vicky Randall dan Svasand. Dimensi kesisteman pada DPD PAN Kota Padang Panjang diterapkan secara kuat oleh partai, dimana dalam proses pelaksanaan manajemen partai serta prosedural yang dijalankan oleh partai telah sesuai dengan ketetapan AD/ART partai, serta manajemen keuangan yang jelas dan terbuka, serta penanganan faksionalisme (perbedaan) yang baik oleh partai.

Pada dimensi identitas nilai mengacu kepada kemampuan partai politik untuk meningkatkan serta menghubungkan diri dengan kelompok masyarakat, karena partai politik yang memiliki pendukung loyal (basis sosial) pendukung yang spesifik maka akan memiliki identitas nilai yang jelas juga. DPD PAN Kota Padang Panjang menjadikan masyarakat dengan ekonomi menengah kebawah sebagai basis pendukungnya dengan membuka rumah aspirasi bagi para kader sesuai dengan apa yang dibutuhkan masyarakat dan kemudian akan disampaikan pada fraksinya. Kemudian dalam internalisasi ideologi partai dilakukan dengan proses kaderisasi yang berkelanjutan.

Selanjutnya dimensi otonomi kebijakan, dimana pada dimensi ini DPD PAN Kota Padang Panjang memiliki hubungan dengan aktor di luar partai yaitu

Muhammadiyah, hubungan yang terjalin dengan Muhammadiyah kebanyakan bersifat kerjasama dalam penyaluran bantuan. Namun hubungan ini tidak serta merta mempengaruhi kebijakan yang akan diambil oleh partai.

Terakhir adalah dimensi reifikasi, partai PAN diuntungkan oleh imajinasi publik yang baik terhadap partai karena merasa puas atas kinerja fraksi partai PAN di Legislatif Kota Padang Panjang dan pengurus partai benar-benar menekankan kepada fraksinya agar melakukan yang terbaik karena akan berdampak terhadap partai juga. Serta partai yang berasaskan akhlak politik berlandaskan agama membuat citra positif yang telah tertanam pada imajinasi publik memudahkan partai PAN meraih dukungan dari masyarakat serta simbol kepartaian yang selalu digunakan dalam berbagai kegiatan yang dilakukan DPD PAN Kota Padang Panjang.

Berdasarkan deskripsi dari masing-masing indikator terkait pelebagaan partai politik menurut Randall dan Svasand seperti yang telah peneliti jelaskan sebelumnya, maka peneliti dapat menyimpulkan bahwa tingkat pelebagaan yang dimiliki oleh PAN Kota Padang Panjang sudah berjalan dengan baik, meskipun masih terdapat beberapa kekurangan pada beberapa indikator pelebagaan yang masih belum dicapai oleh partai PAN Kota Padang Panjang, disamping pelebagaan yang cukup baik yang dimiliki oleh DPD PAN Kota Padang Panjang serta kehadiran caleg baru dari partai PAN yang berhasil mendapatkan suara terbanyak bagi partainya menjadikan partai PAN Kota Padang Panjang berhasil memenangkan Pileg Kota Padang Panjang tahun 2019.

6.2 Saran

Berdasarkan kesimpulan dari hasil temuan-temuan penelitian dilapangan yang telah peneliti himpun terkait dengan pelebagaan partai PAN sebagai pemenang pada Pileg Kota Padang Panjang tahun 2019, berikut adalah beberapa saran dari peneliti baik itu saran secara teoritik maupun saran secara praktis yang mudah-mudahan dapat bermanfaat bagi partai politik maupun bagi penelitian selanjutnya, yaitu sebagai berikut :

6.2.1 Saran Teoritik

- a. Adanya hubungan yang terjalin antara partai politik dengan aktor luar partai cenderung akan melemahkan kelembagaan partai, sebab pengaruh dalam pengambilan kebijakan partai bisa saja terjadi bukan secara kelembagaan, tetapi dapat melalui orang per orang/personal di dalam partai tersebut.
- b. Mengingat pentingnya meningkatkan kualitas pelebagaan yang dimiliki partai demi keberlangsungan dan eksistensi partai itu sendiri dalam menghadapi persaingan yang semakin ketat serta mampu beradaptasi dimasa mendatang partai politik harus memiliki basis pendukung yang jelas, walaupun partai menjalin interaksi yang intensif dengan masyarakat akan tetapi peneliti tidak menemukan data lain yang memperkuat asumsi bahwa kelompok masyarakat ini menyatakan dukungan penuh terhadap partai PAN Kota Padang

Panjang. Sehingga pengakaran partai ditengah masyarakat ini masih perlu dipertanyakan lagi.

6.2.2 Saran Praktis

- a. Penelitian ini diharapkan mampu menjadi acuan serta rujukan bagi penelitian berikutnya yang mengangkat isu serupa. Pada penelitian ini peneliti hanya berfokus menggali informasi terkait pelebagaan partai PAN Kota Padang Panjang pada Pileg 2019. Untuk itu peneliti berikutnya dapat melanjutkan penelitian ini lebih jauh terkait temuan peneliti yaitu marketing politik Zulfikri pada Pileg Kota Padang Panjang 2019 yang mengantarkanya mendapatkan suara terbanyak. Sehingga penelitian ini dapat berkelanjutan serta dapat melihat sinkronisasi antara pelebagaan partai politik terhadap keberhasilan caleg baru yang diusung partainya.

